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Siendo las 10:45 horas del día 14 de mayo de 2013, en el salón de Protocolo 

ubicado en el edificio “C” del Palacio Legislativo de San Lázaro, sede de la 

Cámara de Diputados del Honorable Congreso de la Unión, se reunieron los 

integrantes de la Comisión de Infraestructura, para llevar a cabo la Octava 

Reunión Ordinaria, de conformidad con la convocatoria y el Orden del Día 

publicados en la Gaceta Parlamentaria número 3763, de fecha lunes 6 de mayo 

de 2013, desarrollándose como sigue: 

1.- Bienvenida. 

 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, agradeció la presencia de los 

diputados y diputadas integrantes y solicitó al Diputado Secretario José Enrique 

Reina Lizárraga, su apoyo para conducir los trabajos de la Reunión. 

 

2.- Registro de asistencia y declaración de Quórum. 

 

Registraron la asistencia inicial y final los Diputados Alberto Curi Naime, 

Presidente; Genaro Carreño Muro, José Enrique Reina Lizárraga, Héctor 

Humberto Gutiérrez de la Garza, Carlos Sánchez Romero, Víctor Hugo Velasco 

Orozco, Marcos Rosendo Medina Filigrana, Marino Miranda Salgado, 

Secretarios; Ricardo Anaya Cortés, Lourdes Eulalia Quiñones Canales, Samuel 

Gurrión Matías, Julio César Flemate Ramírez, Fernando Alfredo Maldonado 

Hernández, Juan Ignacio Samperio Montaño, Ramón Montalvo Hernández y 

Eva Diego Cruz, Integrantes. 
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Los Diputados que no registraron asistencia, justificaron la misma conforme a lo 

establecido en los artículos 195 y 196 del Reglamento de la Cámara de 

Diputados.  

En virtud de que se contó con el Quórum legal, se dio por iniciada la reunión. 

3.- Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día. 

 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, dio la bienvenida a los nuevos 

integrantes de la Comisión, Diputado Julio César Flemate Ramírez, Diputadas 

Patricia Guadalupe Peña Recio y Damaris Osorno Malpica, quienes se 

incorporaron a la Comisión de Infraestructura en sustitución de los Diputados 

Adolfo Bonilla Gómez, Joaquín Caballero Rosiñol y Rafael Acosta Croda, 

respectivamente. 

 

El Diputado Presidente solicitó al Diputado Secretario José Enrique Reina 

Lizárraga, dar lectura al Orden del Día, y en consecuencia someterlo a 

consideración del pleno para su aprobación. 

 

El Orden del Día comprendió los siguientes asuntos: 

1. Bienvenida. 

2. Registro de asistencia y declaración de Quórum. 

3. Lectura y, en su caso, aprobación del Orden del Día. 

4. Lectura y, en su caso, aprobación del Acta de la reunión anterior. 

5. Informe de actividades realizada durante la visita al Puerto de 

Pichilingue en Baja California Sur. 

6. Información relativa a los foros regionales.  

7. Asuntos Generales  

8. Clausura y cita de próxima reunión. 
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El Diputado Secretario José Enrique Reina Lizárraga, por instrucciones del 

Diputado Presidente Alberto Curi Naime, consultó a la asamblea si era de 

aprobarse el Orden del Día. En votación económica, este fue aprobado por 

unanimidad. 

 

4.- Lectura y en su caso, aprobación del acta correspondiente a la reunión 

anterior. 

 

En virtud de que el Acta de la Reunión anterior se envió previamente, el 

Diputado Presidente Alberto Curi Naime solicitó al Diputado Secretario José 

Enrique Reina Lizárraga consultar si se dispensaba su lectura y, de no haber 

observaciones, proceder a su votación. 

 

En virtud de que no se registraron participaciones, el Diputado Secretario José 

Enrique Reina Lizárraga sometió a consideración del pleno el Acta de la 

Reunión anterior aprobándose por unanimidad en sus términos. 

 

5.- Informe de actividades realizadas durante la visita al Puerto de 

Pichilingue en Baja California Sur. 

 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime solicitó al Diputado Genaro Carreño 

Muro, informar los aspectos más relevantes de la visita realizada el  26 de abril 

respecto a los trabajos que se desarrollan en el Puerto de Pichilingue. 
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En su intervención, el Diputado Carreño, informo lo siguiente: 

 

La visita se llevó a cabo el día 26 de abril, los diputados y diputadas 

asistentes fueron: 

 

1. Diputado Alberto Curi Naime, Presidente; 

2  Diputado Francisco Pelayo Covarrubias, Coordinador de la Visita; 

3. Diputado  Genaro Carreño Muro, Secretario 

4. Diputada  Sonia Rincón Chanona 

5. Diputado Ramón Montalvo Hernández 

 

El motivo de la visita fue conocer los avances de la obra de ampliación y 

modernización de la terminal portuaria en el puerto de Pichilingue, que 

se realiza con recursos asignados en el Presupuesto de Egresos de la 

Federación y verificar su  aplicación. Asimismo, durante la visita, se 

presentaron para su análisis propuestas de proyectos que representan un 

beneficio social, turístico y económico para la entidad. 

 

Por cuanto al estado en que se encuentra el Puerto de Pichilingue, 

informó que cuenta con una terminal de transbordadores con cuatro 

posiciones de atraque, dos terminales especializadas para la descarga, 

almacenaje y distribución, dos muelles de usos múltiples tipo marginal, 

un muelle de espigón para embarcaciones, un área de marina varadero y 

servicios al turismo náutico.  
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Las obras de modernización consisten en la construcción de una segunda 

terminal que incremente 4.7 hectáreas de patio de maniobras, dos 

posiciones de atraques para transformadores, bragados de 209 mil 

metros cúbicos para rellenos de los patios y la construcción de un muro 

marginal con tabla estaca y pavimentos, y vialidades internas en 7.4 

hectáreas, así como la ampliación del área de trabajo administrativa y 

de operación de la terminal. 

 

Para esta obra, que registra un avance del 48%, se autorizó un monto de 

63.5 millones de pesos en el PEF 2013 y se requiere una inversión en el 

presupuesto para el ejercicio 2014 de 40.43 millones de pesos para su 

conclusión. 

 

Se realizaron dos reuniones de trabajo; la primera con el C. Gobernador 

del Estado, Licenciado Marcos Alberto Covarrubias Villaseñor, en la 

cual se presentaron los proyectos de infraestructura carretera  y de alto 

impacto regional, como el de modernización del puerto de San Carlos, 

en el que se tiene previsto la construcción de una terminal para cruceros 

que detonará el turismo y la economía de la región; la rehabilitación del 

muelle actual que requiere una inversión de 49.3 millones de pesos, por 

lo que la API presentó el estudio costo-beneficio para su validación en la 

unidad de inversiones de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público. 

 

La segunda reunión de trabajo, se llevó a cabo con el Director del 

Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes en Baja 

California Sur, Alejandro Cruz Olvera y el Secretario de Planeación 

Urbana, Infraestructura y Ecología del Gobierno del Estado, en la que 

expusieron las obras de infraestructura carretera que requiere el estado; 
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las obras pendientes de conclusión como son: la Purísima San Ignacio, 

el tramo La Paz, Ciudad Insurgentes y Santo Domingo: y los proyectos 

de interés en desarrollo regional y seguridad de los vecinos como son La 

Paz-Ciudad Constitución, el Ramal a Pichilingue y el Puerto Escondido 

Loretto. 

 

6.- Información relativa a los Foros Regionales.  

 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, comentó que de llevarse a cabo un 

periodo extraordinario de sesiones en el mes de julio, se dificultaría la 

realización de los tres Foros Regionales aprobados en la Sexta Reunión 

Ordinaria, por lo que puntualizó la importancia de tomar medidas que garanticen 

la presencia de los legisladores al periodo extraordinario, en virtud de que se 

tratarán temas importantes para el país. Ante ello, puso a consideración de la 

asamblea realizar únicamente dos Foros Regionales con las siguientes fechas y 

sedes: Región  Norte, el 12 de julio en Durango y Región Centro Sur el  2 de 

agosto posiblemente en el Estado de México. 

 

Por lo que pidió al Diputado Secretario José Enrique Reina Lizárraga, someter a 

consideración de la Asamblea la modificación propuesta. 

 

El  Diputado Secretario José Enrique Reina Lizárraga, consultó a la Asamblea y 

procedió a la votación, quedando aprobado por unanimidad la modificación del 

calendario de los Foros Regionales en los términos planteados. 
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Acuerdo RO8/022: Se acuerda la modificación del calendario para la 

realización de los Foros Regionales.  

 

7.- Asuntos generales.  

 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime, concedió el uso de la palabra para 

quien quisiere expresar algún asunto de interés general. 

 

En uso de la palabra la Diputada Eva Diego Cruz, reiter su interés en incorporar 

a los Foros, un mayor impulso al plan integral de desarrollo de la región Sur-

Sureste de México y se cuente con la opinión de grupos interesados en materia 

de infraestructura. 

 

El Diputado Presidente Alberto Curi Naime tomó nota de la propuesta y expresó 

que del resultado de los Foros se pondrá atención a regiones que han tenido un 

avance relativamente menor en el país.  

 

8.-  Clausura de la Octava Reunión Ordinaria y cita a la próxima reunión. 

 

No habiendo quien hiciera uso de la palabra, El Diputado Presidente Alberto 

Curi Naime declaró concluida la Octava Reunión Ordinaria de la Comisión, y 

declaró un receso para dar paso a la Reunión de Trabajo de Comisiones Unidas 

de Infraestructura y de Transportes, en la cual los directivos de los tres 

principales Grupos Aeroportuarios del país informaran sobre la situación actual 

que enfrenta el sector aeroportuario nacional. 

 


